

Top:

Beschlussvorlage Bippen BIP/022/2019

Datum	Gremium	Zuständigkeit
24.04.2019	Planungs-, Bau- und Umweltausschuss	Vorberatung
06.05.2019	Verwaltungsausschuss	Entscheidung

Anlegen von Grünstreifen / Blühstreifen

Die Gemeinde Bippen hat sich in unterschiedlichen Sitzungen, Planungsgruppen etc. mit Blühstreifen, Grünstreifen etc. befasst. In diesen Diskussionskontexten wurde deutlich, dass die Gemeinde nicht den Weg beabsichtigt zu gehen, Gemeindewege/die Grünstreifen der Gemeindewege als Ausgleichsflächen zu nutzen, da dies doch eher als problematisch angesehen wird und so viele breite Wege, die sozusagen im Sinne von Kompensation in Betracht kämen auch nicht gegeben sind.

Die Gemeinde favorisiert daher an breiteren Wegen und anderen Trassen das Anlegen von Blühstreifen, um so die Förderung von Insektenvielfalt zu ermöglichen.

So ist bereits jetzt mit der Jagdgenossenschaft ein breiter Blüh- und Grünstreifen an der neuen Straße entlang des Hallweges entstanden.

Des Weiteren sollten in diesem Jahr an verschiedenen anderen Standorten auch weitere Blühstreifen angelegt werden.

1. Am Asterlohweg, vom Grundstück Speer bis in die Kurve, hat die Gemeinde Bippen einen breiten Grundstücksstreifen, der für einen Blühstreifen in Betracht kommt. Hier ist eine einfache Form der Bewirtschaftung ermöglicht, der Streifen ist breit genug und mit dem Pächter der anliegenden Flächen ist die Angelegenheit bereits soweit besprochen, dass ansaatvorbereitende Maßnahmen mit diesem abgestimmt und ermöglicht worden sind.
2. Die Gemeinde Bippen ist Eigentümerin einer Fläche am Middelung, von der Siedlung Middelung bis zur Kurve. Hierbei handelt es sich um einen sechs Meter breiten Streifen, der unmittelbar an der Landesstraße liegt. Dieser kann mit entsprechenden Fahrzeugen gut bearbeitet und vorbereitet werden, sodass aus Sicht der Gemeinde Bippen dieser Standort ideal ist. Auch hier wird versucht, mit der Jagdgenossenschaft abzustimmen, ob es hier auch gemeinsame Umsetzungsmöglichkeiten und Fördermöglichkeiten gibt.
3. Am Mühlenweg ist ein breiter Streifen, entlang des Mühlenweges entstanden. Auch dieser breite Streifen zwischen Mühlenweg und der Siedlung bietet sich für einen Blühstreifen an, kann leicht hergerichtet werden und auch eine Einsaat kann erfolgen. Mit den anliegenden Landwirten wird sichergestellt und abgestimmt, dass eine Teilfläche für die Grundstücksbewirtschaftung weiter vor- und freigehalten wird.

Beschlussvorschlag:

Die Gemeinde Bippen errichtet an den oben genannten Standorten Blühstreifen, die noch in dieser Vegetationsperiode angelegt und umgesetzt werden.

(Tolsdorf)
Bürgermeister